

EL SIGLO

DE DURANGO.COM.MX

[REGRESAR A El Siglo de Durango](#)

Noticia publicada en [Editoriales](#) de **El Siglo de Durango** el viernes 4 de julio de 2014, 9:09am

Ni paz, ni justicia y mucho menos confianza

JORGE PÉREZ ARELLANO

Sin Restricciones

Los resultados del Índice de Paz Global 2014, el Índice de Estado de Derecho 2014 y la Encuesta del Proyecto de Opinión Pública de América Latina (LAPOP), reflejan una triste realidad para México, aunque los gobiernos se empeñen en decir lo contrario.

En una nota publicada por el sitio Animal Político, titulada "México: ¿sin paz, sin justicia, sin confianza?", de la periodista Leslie Solís (@Leslie_fs), se hace referencia a los tres estudios y a los resultados en que México no sale nada bien evaluado.

El Índice de Paz Global 2014, que elabora el Instituto para la Economía y la Paz, sitúa a México en la posición 138 de un total de 162 países analizados. Para que nos demos una idea, estamos a la altura de países como Myanmar (136), Ruanda (137), Etiopía (139) o la tan mencionada en los últimos meses, Ucrania (141), naciones que viven serios conflictos armados y crisis humanitarias.

Pero eso no es todo, México es el segundo país menos pacífico del continente americano, apenas por debajo de Colombia, que ocupa el lugar 150. ¿Qué provocó esto? Principalmente la violencia relacionada con el narcotráfico, aunado a la falta de coordinación entre instituciones de seguridad.

¿Y qué tal en justicia? La situación es mucho peor. El Índice de Estado de Derecho 2014 del World Justice Project (WJP), colocó a México en el puesto 97 de 99 países evaluados, por debajo de Afganistán y sólo por encima de Bolivia y Venezuela. Imagínese.

El diagnóstico resalta negativamente las investigaciones poco efectivas, un sistema penitenciario que no cumple con su función de reinserción (algo de lo que me he cansado de escribir en este espacio desde hace años) corrupción entre operadores del sistema y la influencia inapropiada de agentes de gobierno, entre otros factores.

Ambos estudios derivan en que la percepción de los mexicanos sobre la efectividad del sistema de justicia sea prácticamente nula. Según la encuesta la Encuesta del Proyecto de Opinión Pública de América Latina (LAPOP) 2012, solamente 8.16 por ciento de los ciudadanos confía que si fuera víctima de un delito, el sistema lograría castigar al culpable. Y se me hacen muchos.

Desde que Enrique Peña Nieto asumió la Presidencia de la República, mucho se ha hablado en este país de cambios y reformas que puedan revertir la difícil situación que vive México. A casi dos años, nada ha cambiado, al contrario.

La seguridad no mejora, la economía no mejora, la confianza en las instituciones empeora, lo que genera que no haya paz y tranquilidad en una nación tan próspera como México. ¿Qué sigue?, ¿Qué nos espera? Si el tema de las autodefensas en Michoacán no sirvió para exemplificar el hartazgo que vive la sociedad mexicana, no tardaremos en ver un nuevo levantamiento civil armado, de mayores dimensiones y en más partes de la

12/9/2014

Ni paz, ni justicia y mucho menos confianza / Editoriales

12/9/2014

República... ¿o usted qué opina?

República... ¿o usted qué opina?

Twitter: @jperezarellano

Twitter: @jperezarellano